



BEFORE AND BEHIND
Das Künstlerpaar
Jusha + Sven Mueller

Analog im Schwäbischen Bildungszentrum
und digital unter kloster-irsee.de

20. September 2025 - 1. März 2026



„Jusha Muellers Intuition trifft in allen Werkgruppen auf das konzeptuell Durchdachte ihres kongenialen Partners Sven Mueller. Und so ist dieser scheinbare Widerspruch zwischen Kontrolle und Eingebung wohl das, was ihre Arbeiten als Künstlerpaar am treffendsten beschreibt: daß sie ihre Kunst festlegen und sie gleichzeitig von ihrer Festlegung befreien.“

Dieter Rampl, Kunstsammler und stellvertretender Vorsitzender der Hypo-Kulturstiftung

BEFORE AND BEHIND

Das Künstlerpaar Jusha + Sven Mueller

Wie gelingt Künstlerpaaren die work-life-balance? Warum arbeiten einzelne Paare bewusst zusammen, während andere getrennte Ateliers wählen? Wie und wo finden die internen fachlichen Diskussionen statt, bei der Arbeit im Atelier, in den Pausen am Küchentisch oder weder noch? – so befragt die aktuelle Ausstellung „Kunst & Liebe“ in Schloss Achberg im Landkreis Ravensburg „zeitgenössische Künstlerpaare im Miteinander und Gegenüber“.

In Kloster Irsee beschreiten wir mit der Ausstellung „Before and Behind“ einen anderen Weg: Nicht die Paarkonstellation interessiert uns, sondern die künstlerische Position einer spezifischen Werkgruppe von Jusha und Sven Mueller, die seit vierzig Jahren im eigenen Atelier im Allgäu beheimatet sind, das nicht nur Produktionsstätte, sondern auch Galerie ist, und die seit zehn Jahren ausschließlich als „Künstlerpaar“ ein gemeinsames Werk veröffentlichen.

Der hier gezeigte Zyklus beschäftigt sich in gestischer Farbfeldmalerei mit Gegenwart und Zukunft. In sogenannter Grattage-Technik wird der Hintergrund farbabtragend wieder freigelegt, um damit das zeitliche Geschehen als positiven Ausblick aufzuzeichnen.

Wir wünschen spannende Einblicke in das Before wie das Behind, in das Offenliegende wie das Dahinterliegende – und gratulieren Sven Mueller mit den 6. Irseer Kabinett-Stücken zugleich zum runden Geburtstag!

*Dr. Stefan Raueiser
Schwäbisches Bildungszentrum Irsee*

Das Künstlerpaar arbeitet in den Bereichen Malerei, Installation, Performance sowie Kunst-am-Bau, die gemeinsam von ihnen konzeptuell geplant und ausgeführt werden.

Jusha Mueller (geboren 1958 in Bad Kissingen) führte ihr informeller Weg über die Farbfeldmalerei zur Monochromie sowie zu einer intuitiv-reaktiven Malerei | Formal reduzierte Werkgruppen stehen neben seismografischer, tachistischer Malerei, in der sie häufig in öffentlichen und international durchgeführten Performances auf Klänge und Umgebungsgerausche reagiert.

Sven Mueller (geboren 1955 in Hamburg) begann seine künstlerische Entwicklung zunächst mit Materialcollagen und Bildkästen, später fortgesetzt in Rauminstallationen und Landart Projekten | ab 1994 räumliche Farbarbeiten, Bildkonzepte und Raumin szenierungen mit Jusha Mueller | 2000 Gründung der ‚art.em baukunst GbR‘ | 2022/23 Vorsitzender im BBK Allgäu/Schwaben Süd.

Einzelausstellungen, Installationen und Performances u.a. in Bern, Genf, Prag, München, Kiel, Chicago, New York, Los Angeles, Tokyo, Dubai, Tirana | Ausführung von vielzähligen Kunst-am-Bau-Projekten und Auftragsarbeiten im privaten und öffentlichen Bereich | Beteiligungen an Kunstmesen u.a. ART Karlsruhe, ArtFair Köln, ART Bodensee, World Art Dubai.

www.jushamueller.de

